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(E) ENTREVISTA. TOMÁS LAGOMARSINO, diputado del Partido Radical, sobre su tensa relación con 
el Gobierno tras denunciar presiones para conformar comisión investigadora del caso Monsalve: 

“Cuando se incomoda al poder, 
este busca invisibilizarte, aislarte” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianmejiasomercuriovalpo.dl : 

n una nueva controver- 
E sia entreel diputado del 

Partido Radical por la 
Región de Valparaíso, Tomás 
Lagomarsino, y el Gobierno, 
con las dudas respectoasi con- 
tinúa o nosiendooficialista, es- 

ta vezalzó la voz en contra de 
las presiones que, asegura, re- 
cibió por parte del ministro de 
lasecretaría general dela Presi- 
dencia, Álvaro Elizalde, para 
votar favorablemente a las in- 
tenciones del Ejecutivo enlaco- 
misión especial que investigará 
el caso Monsalve. 

En esta entrevista, el parla- 
mentario revela detalles de es- 

  

esainfluenciapodría calificars
al menos como impropia? Y OS - SS 
porlomenoslainterpretécom | EL CAMBIO DE MANDO DE LA PRIZONA SEREALIZÓ EN EL MUSEO MARÍTIMO. 
una presión. 

¿LO SACAN DE LA COMISIÓN? CA César Delgado 

-¿Cuálessuexpectativasobrelorstain sones ASUME COMO jefe tigación? 
-Bueno, yo diría, en primer lu- d la E ZO anqcosicaimenas le la Primera Zona 
tendrán en la comisión investi- 

gadora, porque puede ser que al d 1 da gon pornersedesrsre Nay al de la Arma 
emplazar mi nombre, a través . . 
del comité RadicalLiberal. Ya | VALPARAÍSO. Ceremonia de cambio de 
me llegaron comentarios de | ¿49 do se llevó a cabo en el Museo queiban a buscar sacarme dela 58 4 
comisión para reemplazarme | Marítimo Nacional. 
por otro nombre del oficialis- 
mo. Simeremueven dela comi- Espacasas “Muy temprano enel 

          

tas presiones, pero también de sión sería grave, porque queda- comandante enjefedela año asumimos la tarea 
su ya conocida tensión con el ría en evidencia que cuando Primera Zona Naval el de apoyar con 
oficialismo y sus expectativas : uno incomoda el poder, est | contraalmirante César Delgado seguridad, dirección 
sobre la investigación que pon- LAGOMARSINO ESPERA QUE EL PRESIDENTE RESPONDA A LA COMISIÓN. busca invisibilizarte, aislart | Boffil, quien reemplaza en el a 

drá a pruebala transparencia sorcertelamano vesomet | mando lconraamsnero, Y Wordinación la 
del Ejecutivoen estecaso. “Me llegaron ro interno, las garantías de — ocurrido en varias ocasiones, | berto Zegers Leighton, oficial €Mergencia del 

comentarios de transparencia, independiente — porqueno voy a negar que no | queenla conformación del Alto incendio urbano- 
- ¿Por qué decidió hacer público que iban a buscar de que el diputado Miguel Me- meha pasado antes. Mando2025 ascenderá al grado forestal definido como 
su reclamo contra esta “pre- llado (RN) tenga tejado vidrio devicealmirante y asumirá co- ás grande 
sión” que sintió por parte del Go- A nición dela por varios hechos que conoce-  -¿Conel Gobierno? mo director de la Dirección Ge- rt 

bierno? comisión para mos asociados aél. -Siempre cuando ha habidosu- | neral del Territorio Marítimo y a 
-Es que éticamente me pareció  Yeemplazarme por cesos enoscuales no heestado | de Marina Mercante Nacional 
incorrecto. Muchos colegas y el Otro nombre del PRESIÓN IMPROPIA alineado con el oficialismo han | (Directemar). CA RobertoZegers 
mismo Ejecutivo esperaban oficialismo. Si me -Contodoesto, ¿cómocalificasu — buscadoaislarme, denostarme, Laceremonia del traspasode Ex comandante enjefe 
que yo votara por el nombre rernueven sería relación conel oficialismo? aplastarme políticamente, me | mandosellevóacaboenel Patio dela PrimeraZona Naval 
quecllos promovían,queerala gy aye» -Como soy uno delos diputa- — atreveríaadecir. Pero unoseva | delAncladelMuseo MarítimoNa- 
diputada Joanna Pérez. Pero . dosoficialistas que menossede- — curtiendo, como se dice colo- | cional (CMN) y fuepresididapor— seguridad, dirección y coordina- 
me pareció extraño que el Eje- ja influenciar, eso lleva a que — quialmente, se pone cuero de | eljefede Estado Mayor General — ción a emergencia del incendio 
cutivo estuviera empujando un seacatalogado como undiputa-— chancho. delaArmada, vicealmiranteJosé — urbano-forestal definido comoel 
nombre en una comisiónencar-— meparececorrecto, sobre todo — doofcialista desegundacatego- Luis Fernández, quienademás — másgrandeenla historia deChi- 
gada de investigar a la misma — porque esta comisión debein- — ría para el Gobierno. Entonces, — CUESTIONARIO A BORIC actuó como interventor. Tam- — le, el cual dejómásde130 perso- 
Moneda, porque no estamos — vestigarcómoabordólacrisisel — desde eliniciola relación hasi -Sobreelfuturo de lacomisión, | bién asistieron hastallas depen- — nasfallecidas”. 
ante cualquier situación. Esta-— Gobierno, si fue oportunalasa-— dodistante, pero esverdadque — se generó una polémica por el | denciasdelcerro Artileríaautort — Indicóqueeltrabajoenme- 
mosante, probablemente, uno lidade Monsalve, sifuebuenoel — esomehaayudado aque pueda — cuestionario que se le envió al | dades regionales y comunales, — diodelaemergencia lo hicimos 
delos escándalos más graves — manejo de La Moneda, einclu-— mantener mi propia indepen- — Presidente Boric. ¿Cuál debeser | entre ellasla gobernadora regio-— con cariño y empatía con aque- 
del último tiempo queafectaa — sootroselementos, comoeluso — denciaenlasdecisionesquevoy — elroldel Mandatario enestaco- | nal(s), Macarena Pereira; eldele- — llos que más sufrieron y además 
ungobierno, incluso superioral del sistema de inteligencia, la. tomando. También es sabido — misión? gado presidencialregional, Yant— trabajamos mancomunadamen- 
caso Caval, y que el Ejecutivo oportunidad en la cualse dioa — queno soy un diputado cómo- — -Constitucionalmente, sesabe | 1noRiquelmeslosalcaldesde Viña teconla (ex) delegada presiden- 
eviteo trate de disminuirlain-— conocer el caso o el uso dere-— doparael Frente Amplio nipa-— quelascomisiones especiales | del MaryConcón, y parlamenta- — cial de la región, señora Sofía 

  

tensidad de la fiscalización ha- — cursos fiscales paraeldesplaza- — ra el Partido Comunista. investigadoras no pueden citar | rios delazona, juntoa represen — González, losseremis, Senapred, 
ciasímismo, me parecía unac-— miento del exsubsecretario a al Presidente. Entonces, en ese | tantes delas otras ramas delas — Conaf, Bomberos, Ejército de 
to impropio. conversar con sufamilia. -Elpresidentedesupartido,Leo-— contexto, laúnicaalternativaes | Fuerzas Armadasy de Orden. —  Chile,FuerzaAéreadeChile,Ca- 

nardo Cubillos, desmintió las — quese le mande un cuestiona- rabineros de Chile, Policía de In- 
GARANTÍA DETRANSPARENCIA — -¿PorquéeramejorponerunRN — presiones por partede Elizalde, — rioquetampocotienelaobliga- | LABOR EN MEGAINCENDIO — vestigaciones y todas las entida- 

- ¿Cree que deseguireselinea-— queala diputada quequería el — ¿porqué? ción de responder, pero sería. | Ensu discurso de despedida, el. des públicas, junto alas preocu- 
mientooficialcorríaalgúnriesgo — Gobierno? -ConversamosanocheconLeo- — bueno que esta vezlo hiciera. | contraalmirante Zegers agrade-. pacionesy requerimientos delas 
el devenir delainvestigación?— -Yocreoquehaymuy pocosdi- nado Cubillosy, obviamente, él — Hevistoenestecaso quehayaw | cióelapoyo querecbió durante alcaldesas de Viña del Mar; Quil- 
-Mira, enestecaso sehainstala=— putadosy diputadas oficialistas — desmientela existencia de pre- — toridades que hantenido valen- | elañoqueestuvoalmandodela — puéy Villa Alemana”. 
dola percepción de quel Eje-— capaces de fiscalizar a fondoa — siones, perosíreconocelaslla- — tía para abordar estetema,co- | PrimeraZona Naval y subrayó, —  Alfinalizarlaceremonia, el 
cutivo habuscado barrerbajola.— su propio Gobierno. Y recorde-— madas del Gobierno yla trans-— mola ministra Carolina Tohá, | también,lalaborque desplególa vicealmirante José Luis Fernán- 
alfombra algunas cosas y hasta mos que esta es una comisión — misión del mensaje. Y me dijo quedijo que la decisión de que | instituciónnavalenlaszonasque — dezhizo uso dela palabra para 
la denuncia deorigen, delaque — cuyo objeto es fiscalizar el ac- — también que él tampoco sede- — el exsubsecretario viajara con | fueron afectadas porel megain- — felicitar al contraalmirante Ze- 
no nos hubiéramos enterado si tuarrespectoa un hecho grave — jabapresionar. Perositellaman — recursos fiscales ala región del | cendiodefebrero deesteaño. — gersporeltrabajo desarrollado 
no fuera por un diario de circu- — y dealta connotación pública. — Sminutos antes de constituirla.— Biobío fueuna decisión quese | “Lamentablemente,noesta=— duranteelpresenteaño,recono- 
lación nacional. Yo creo queel — Desde esa base, un nombre de — comisióninvestigadoraquevaa — tomó entre el Presidente, sus | mosajenos estetipo de desas-  ciendolaslaboresefectuadaspor 
Ejecutivo buscaba tener quien — la oposición es el único queme — fiscalizara La Moneda parain- — asesores más cercanos y el mis- | tres ymuytempranoen elaño las dotaciones de la Primera Zo- 
le fuera más favorable y eso no. — daba,al menosamiyenmifue- — fluirentu voto, ¿no crees que — mosubsecretario. €s | asumimoslatareadeapoyarcon — naNaval. s

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

22/11/2024
    $263.274
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      11,83%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 5


